



**UNIVERSIDAD DEL TOLIMA**  
**FACULTAD DE CIENCIAS Y EDUCACIÓN**  
**BOGOTÁ**

**NOMBRE: BELINDA ROA MOLANO**

**CÓDIGO: 084601402014**

**TÍTULO DEL VIDEO RESEÑADO: TRAS LA HUELLA DEL JAGUAR.**

**TÍTULO: ¿QUIENES SON LOS VERDADEROS INTRUSOS?**

**1. RESUMEN DEL VIDEO**

El jaguar una de las especies representativas de las selvas tropicales de nuestro país, es un felino que vive en nuestros bosques y se encuentra en un nivel de amenaza, debido a las costumbres de los habitantes de la región, como la ganadería y la agricultura, también el conflicto armado que ha hecho que se reduzca su hábitat y el tráfico ilegal de estas especies. Es muy preocupante ya que el jaguar es quien regula las poblaciones de su ecosistema al ser un gran depredador, permite el equilibrio de esta cadena trófica.

El jaguar es un depredador considerado bandera, pues esta en la cima de la cadena trófica y es quien se encarga de regular las poblaciones de otras especies, manteniendo la integridad de su ecosistema, normalmente cuando el jaguar no está presente, la población que hace parte de sus presas, aumenta de una forma desmesurada lo que hace que se generen impactos negativos en las poblaciones.

La pérdida del territorio que habita, se ha convertido en una amenaza considerable para su preservación, prácticamente los seres humanos se están adueñando de un espacio que le corresponde al jaguar y se observa que su número se ha reducido en una cantidad considerable y preocupante. Al verse tan limitado lo que los jaguares hacen es ingresar a las comunidades y caseríos que encuentra en su espacio y por necesidad de alimento caza a las mascotas o ganado que se encuentren allí, esto lo hizo postularse como una especie peligrosa y la respuesta de las personas fue asesinarlo, sin imaginar el impacto biológico que causaban.

Las regiones más cercanas a los lugares que habitan los jaguares, se han convertido en un conflicto entre la naturaleza y el hombre, a raíz de esto se han intensificado las propuestas para mejorar esta situación, con iniciativas de los propios habitantes de la zona quienes ya empiezan a entender la importancia de la especie en su territorio, procurando así la disminución de la cacería y la intrusión en su espacio. Este panorama sin duda hace que se convierta en un reto para los habitantes ya

que deben asumir que los jaguares solo están haciendo un llamado a quienes están siendo intrusos. Hay que frenar los procesos de deforestación y construcción de viviendas y asentamientos, mejorar el sistema de áreas protegidas y buscar la ayuda de las autoridades ambientales para que realicen el seguimiento y acompañamiento necesario para reducir la pérdida de estos felinos. Otra opción es mejorar los procesos de ganadería extensiva, ya que esta genera también un impacto muy negativo para los suelos, además minimizan los territorios que le pertenecen al jaguar.

En el video se muestra una forma de rastrear los jaguares, ya que estos son animales muy sigilosos, observarlos de cerca no es muy fácil, se ha hecho uso de algunas huellas que dejan, ya que son muy características, presentan rasgos bien diferenciados. Estos animales acostumbran a caminar imponentemente por la selva o por los bosques, y en muchas ocasiones ingresan a las fincas y matan los animalitos que se encuentren allí. Los residentes de estas regiones han buscado varios métodos para ahuyentarlos sin lastimarlos, pero a veces es muy difícil no responder con ataques ya que consideran que es un peligro para sus vidas. Aunque también la cacería de los jaguares también ha constituido una practica comercial, ya que sus partes son vendidas como amuletos, para la suerte y para efectos medicinales, así como su piel y sus colmillos, que son símbolos de las tradiciones de algunas culturas indígenas que habitaban allí.

## **2.APORTE CRITICO-PERSONAL**

Las regiones mas cercanas a los lugares que habitan los jaguares, se han convertido en un conflicto entre la naturaleza y el hombre, a raíz de esto se han intensificado las propuestas para mejorar esta situación, con iniciativas de los propios habitantes de la zona quienes ya empiezan a entender la importancia de la especie en su territorio, procurando así la disminución de la cacería y la intrusión en su espacio. Este panorama sin duda hace que se convierta en un reto para los habitantes ya que deben asumir que los jaguares solo están haciendo un llamado a quienes están siendo intrusos. Hay que frenar los procesos de deforestación y construcción de viviendas y asentamientos, mejorar el sistema de áreas protegidas y buscar la ayuda de las autoridades ambientales para que realicen el seguimiento y acompañamiento necesario para reducir la pérdida de estos felinos. Otra opción es mejorar los procesos de ganadería extensiva, ya que esta genera también un impacto muy negativo para los suelos, además minimizan los territorios que le pertenecen al jaguar.

En el video se muestra una forma de rastrear los jaguares, ya que estos son animales muy sigilosos, observarlos de cerca no es muy fácil, se ha hecho uso de algunas huellas que dejan, ya que son muy características, presentan rasgos bien diferenciados. Estos animales acostumbran a caminar imponentemente por la selva o por los bosques, y en muchas ocasiones ingresan a las fincas y matan los animalitos que se encuentren allí. Los residentes de estas regiones han buscado varios métodos para ahuyentarlos sin lastimarlos, pero a veces es muy difícil no responder con ataques ya que consideran que es un peligro para sus vidas. Aunque también la cacería de los jaguares también ha constituido una practica comercial, ya que sus partes son vendidas como amuletos, para la suerte y para efectos medicinales, así como su piel y sus colmillos, que son símbolos de las tradiciones de algunas culturas indígenas que habitaban allí.